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恭喜發財！大年初五是開工開市的好日
子，今天我請來了麥玲玲師傅為大家預測
來年十二生肖的好運程。玲玲師傅指出原
來自古以來中國人社會都重視收爐和開市
的吉日，習慣以紅紙紅布將官印封好，再
在好日子時解開，預意長年好運。今年文
昌位在正南方，師傅提議我們在那兒放置
四支富貴竹，或貼一張步步高陞的揮春，
可以強化概念，提醒自己早一點上班遲一
點下班，來年多面向南面用電腦，創作靈
感會大增，思路清晰，升級試成績好，如
意吉祥。家長也可以將孩子的書枱移到面
向南方，小朋友做功課也會特別順暢。
新年大家都關心犯太歲的問題，「其實

每一年都有幾個生肖上榜，最少三個，最
多有五個，今年犯太歲的就有五個生肖
了，包括本命年狗、龍、牛、羊、雞，犯
太歲代表變動，未必一定壞，可能愈變愈
好，有藝人會衝出原有的市場，作新嘗試
甚至攞獎；但如果你的工作非常刻板，可
以選擇沖喜，結婚添丁買樓都是好方法；
但，如果不用金錢也可以化解的，就是奔
向大自然，因為我相信大自然的能量有修
補煩惱的力量；或者多參加喜慶宴會，沾
沾開心旺氣，甚至去捐血幫人又可以幫到
自己，再者兇狠一點，定下減肥大計，太
歲只知你突然瘦了，也不向你找麻煩了。
到底在芸芸問津者當中，什麼行業是最

少出現的呢？「公務員，因為他們的工作
前途好平穩，起伏不大，不可能突然發大
財；論到最熱衷算命睇風水的，除了那些
對自己將來不肯定有點焦慮的女孩子之
外，就是那些大行，特別是 i bank的要
員，他們都是叻人，要準確掌握市場買賣
的重要時刻，除了他們的專業分析外，如
果再加上玄學師傅的看法就是相得益彰
了。他們間中會問，明天早上我九點零五
分上班，打黃色領呔向東行，是否可以助
旺運氣？其實他們也明白很多事並非自己
可以控制得來，每次答應預測，我的壓力
都很大，因為我和他同坐一條船了。」
今年的桃花在西北位，各位單身一族可

以在此處擺放蘭花，不過千萬不可以放假

花，因為會惹來假桃花。玲玲師傅和丈夫
相識在微時，她說自己如果在出了名之後
才認識，就未必有這段婚姻，「因為我知
道很多男士都不大接受身邊的女人有名
氣，自己會變成活在金魚缸之中，受人評
頭品足，好像自己，外人不會叫我何太，
甚至稱我的先生為麥先生，我真不好意
思，不過幸好丈夫德哥也喜歡玄學的，他
也以我為榮。記得那次他的新同事來到我
們家中，問他是否很喜歡麥玲玲，為什麼
有這麼多的合照？他就說她是我太太，哈
哈。那次叻哥也說原來麥玲玲結了婚嗎？
秀姑立刻阻止他，他即改口說玲玲師傅應
該嫁古天樂或者鄭伊健這些靚仔，嘻。」

其實很多少女都愛問師傅如何強化桃花
運，師傅解釋，「要笑多一點，香港女仔
要嫁得出實在不容易，因為大中華市場競
爭激烈，台灣和內地的女孩子比較早熟，
懂得照顧他人，我有些內地的同事也會很
嬌嗲地向我說，我好想你哦，真的很冧。
可是香港的女孩太真實了，不會撒嬌，但
我想香港女子底蘊性格很好肯捱苦，絕不
會因窮少少便跑掉，所以增強姻緣運的絕
招就是要有好個性，或者選擇落床的方位
是在西北方。」
至於十二生肖的運程，麥玲玲師傅就由

本命年開始，「狗」，要注意健康，事業
運不錯，可是有一點孤芳自賞，桃花運一
般，要事事忍讓，多穿紅色的衣服去化
解。「豬」，開心的一年，有男貴人扶
助，單身者可以進取一點，會有自己喜歡
的人出現，多穿着太陽圖案的衣服。
「鼠」，不過不失，非常平穩，做事先難
後易，要有耐性，健康方面要留意水險，
所以凡水上的活動首要注意安全，少穿黑
灰色，選米白色的衣服更佳。「牛」，今
年會有女貴人的出現，很多機緣都是由她
介紹的，且有機會出現姐弟戀，工作方
面，可以放一個印章在自己的辦公枱上，
有升職的可能。「虎」，步步高陞，感情
事業財運都會上升，但不要做中間人，而
且對伴侶疑神疑鬼，一定要坦誠相向，留
意西北面不可放花草樹木，會惹官非。

「兔」，貴人出現，一個重新開始的年
份，今年桃花多但是短暫，要留意老人家
的健康，裝修家居有助改運。「龍」，十
二生肖中變化最多，動盪不安的一年，要
多多出外去走動，沒有吉星，容易得罪
人，要做保守的投資，不要做大決定，輕
鬆面對。「蛇」，十二生肖中數一數二的
高分，吉星高照，有機會升職加薪和結
婚，我們的習主席也是屬蛇，所以他領導
方面一定有好表現。「馬」，有領導才
能，可是今年會遇上惡女人，一定要提高
EQ忍讓一下，事業運不錯。「羊」，人際
關係倒退，不過有福星高照有好運有橫
財，易感冒，感情方面非常開心。
「猴」，讀書考試有好成績，可能有異地
情緣，在外地小心水土不服，不見行李，
在西南便放一隻小馬和別忘記買旅遊保
險，一切化險為夷。「雞」，好像我們的
特首林太今年是重新開始，比較穩定，但
有少少犯太歲雞犬不寧，要留意作息時間
和健康，精神壓力大，注意人際關係多運
動。
玲玲師傅重點提醒大家今年西北兩面有

兩個病星，所以在門前一定不可以用紅色
地氈。我在此恭祝大家身體健康！事事稱
心！狗年就好似小狗一樣旺旺旺，人人行
好運！
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誠品一條街
上周在台北，舊同
事帶我去新光三越吃台

菜，約好在捷運雙連站等，再經地下街
散步去中山站的新光三越。他說原來的
中山地下書街已由誠品接手經營，去年
開幕時港媒也有報道，親身去我還是第
一遭。
這店叫誠品R79，採地下街的兩邊排
檔模式，長長一條，約三百米，英文叫
Eslite Underground ，頗有「地下黨犯
禁」，實際卻非那回事，倒是經過精心
計算的空間，是典型誠品那種既賣書，
也有咖啡店、精品店和各色藝文活動空
間的組合。我很喜歡它一個舖駁通一個
舖賣書的格局，在裡面翻書時偶抬頭向
前望，就像在港鐵車廂見到的一條長長
空間，向無盡延伸開去，不同的是港鐵
會不停移動兼左搖右晃，長條書店的蜿
蜒卻是靜止的，是另一種風景。
朋友說比起以前的雜亂，誠品的確
讓地下街高檔了許多，其中還有個小舖
掛了各式燈迷，有紙卡片讓人寫狗年願
望。我們各寫了一張掛上許願樹，發現
頗多是祝願花蓮快快走出地震陰霾的。
但那地下街真正有趣的不是書店，
而是雙連站未到誠品前，在捷運辦公大
樓大堂的一段跳舞街，長長一條，一邊
是行人通道，另一邊鑲了一列全身鏡，

公開給年輕人排舞練舞，也可表演。熱
舞勁音樂，不同組合的年輕人和平共
存。我第二天早上又去了一遍，照樣很
熱鬧。
舞者的規模和水平雖不能與東京街

頭相比，但那排連綿全身鏡的心思就令
人感動。在那兒流連的也不一定跳舞，
有少男少女坐在一旁椅子上看書，有吃
便當的或發呆的，都很安靜，地方也乾
淨，絕不是個邋遢的破爛公共空間。
我常認為，如單就複製台灣的空間
質感而言，誠品在香港是不會成功的。
無論舖面有多大、裝修得多像台灣原
店，站在香港書店看書都是不舒服的，
總會有各種碰撞和擾攘，很難令人鬆
弛、專注、沉潛。香港從來都只是給人
喘息加油的地
方，飽餐一頓，
快快上路，別阻
着地球轉，別堵
住下一批人。凝
留內望，香港沒
這基因。

話說上回向各位讀
者談及前港督肥彭於

相當期間之內，必會到本港各地區巡
視。本山人有幸，亦曾三度在西貢內接
待肥彭三次。
豈料當第三次肥彭探訪西貢時，他
竟然失驚無神地問本山人︰「你還沒有
買番茄和雞蛋給他們掟我嗎？」當時本
山人仍以為肥彭是在跟本山人開玩笑，
便笑着回答說︰「放心！不必由我買給
他們，他們已有準備了！請你小心一點
吧！」我們便大笑地繼續走向人群！
出乎肥彭意料，群眾並沒用雞蛋或
番茄掟他，依然一貫地伸出熱情之手和
他握手或拍掌歡呼！可惜當時本山人沒
留意肥彭失望之情，因為當時已有很多
政務處人員和警察在我們身旁護駕了。
總結三次這位港督出巡的經驗，均
是和以前港督巡視完全不同的！因為以
前在港督巡視之前，均由政務總署的總
聯絡主任，事前與西貢政務處和區議會
已做好準備；由區議會提出一個主要的
要求，向港督當面提出，港督通常也作
出一些回應，但仍須靜候政務總署傳來
的佳音或政府仍在考慮之中，意即尚未
獲港督批准！西貢大會堂、運動場和泳
池也是這樣獲政府破例批准建成的。
根據政府的正常規則，西貢因人口
不多，甚至連申請一條過馬路的行人輔
助線也未夠資格（如以當時之人口及政
府常規而言）。但港督巡視時，如獲港
督親自批准，則各政府部門便可破例而
放行通過的。
西貢大會堂獲批准是因為西貢兒童

合唱團當時的表現非常突出，而缺乏訓
練場地，運動場是港督不反對而由政務
處找得鄧肇堅爵士捐助建成（即政府仍
不願撥款支持也）。
泳池則可以說是憑本山人之急智爭

取回來。因為當時港督麥理浩竟然質
問︰「你們已有全港最多最好的沙
灘，為什麼還要增建泳池呢？」本山
人因在大學已有多次籌辦水運會及陸
運會經驗，便隨口回應說︰「對的！
所以西貢的青年和學生的游泳成績也
是很好的，但只能在五十公尺的項目
稱霸，但一百公尺或以上的比賽便無
緣爭取，因為沒有泳池練習轉身
嘛！」於是又獲批准！
但肥彭完全改變了這種巡視的原來

目的。肥彭只是想利用巡視來做Show
自己，還有，肥彭對付記者的辦法，仍
需特別記載，如下︰肥彭每次巡視完畢
時，依例必須招待記者一番！以往的港
督，均是由政務處代擬定一些答案。但
肥彭卻有他的方法，任由記者發問，必
回一句︰Good Question。到了預定時
間，肥彭便將他自己已預定的發言說出
來，事實上全無答覆任何問題，隨從們
便說時間到了，擁他上車離去！
本山人判定肥彭聲望日低，是因為

他已失去了昔日的光彩！肥彭今次替這
位女士發聲，卻要委屈地致函英國首
相，而不是首相要徵詢肥彭當她去中國
時應該說些什麼……肥彭甚至是已失
常態地竟然要套用如此一件無聊的小事
去麻煩英國首相！實在是與他能呼風喚
雨的日子相距甚遠了！

今天是戊戌狗年年
初五，本港金融地產

各行各業都擇在今天開工大吉。值此開
工吉日，思旋謹向諸君送上祝福，祝願
各位步步高陞、財源廣進、身體健康、
出入平安、幸福滿滿！去年雞年閏六
月，故此今年狗年年初一在2月16日，
立春在雞年，狗年是盲年。
農曆新年是傳統節日之一，新年家庭

團聚吃餃子吃油角，寓意團團圓圓。歲
晚吃團年飯，初二吃開年飯。旅居在東
南亞的華僑喜在年初三合家親聚在一起
吃魚生，手中用筷子攪拌，口中喃喃自
語：「撈起！撈生！」中國幅員廣闊，
各處鄉村各處俗例，總言之皆為攞意
頭。尤其是一家之長或族長在新年是主
角，多講吉祥祝福語。
黨總書記、國家主席、軍委主席習近

平在新春前與黨外人士座談，共迎新
春。習近平主席在座談會上強調「多黨
合作要有新氣象，思想共識要有新提
高，履職盡責要有新作為，參政黨要有
新面貌。」
其實，中國共產黨實行多黨協商合

作制，新春前與黨外人士座談，代表
執政黨表達團結合作的精神，事實上
是中共十九大會議精神的指引。不到
半個月，在陽春三月初正是兩會在北
京舉行之際，黨內外人士的精英，為
全國人大代表和全國政協委員，人民
聚焦在兩會，期盼代表和委員能履職

盡責，要有新作為。多黨合作要有新
氣象，支持參政黨在新的一年中要有
新面貌，令國家在開展之年能夠精益
求精有新提高。
其實，當下新時代，全球執政必以人

民利益為本，關愛人民，讓大家安居樂
業，平平安安。新春最受歡迎的吉祥語
「財源廣進」、「步步高陞」、「家庭
幸福」，其實天有不測風雲，人有旦夕
禍福，人生無常，出入平安是最重要。
新年初二本有贊助商舉行煙花匯

演，不幸的是這一天是十九亡魂的頭
七。歲晚臘月二十五，一架滿載乘客
九巴由馬場開出，駛向大埔方向。不
知為何巴士撞向歪角，釀成十九亡數
十傷的大慘劇，令全港市民非常震驚
和哀傷。香港是國家的一部分，國家
主席習近平哀悼死者，慰問傷者。中
聯辦王志民主任向特首轉達中央對這
場慘劇的關心。本來，年初二是煙花
匯演，官民同慶的好日子，為此慘
劇，特首決定取消這項慶祝活動。在
年廿八那天，政府總部下半旗表哀
思。香港是善心之地，港人捐款數以
千萬計，並自發捐血救助傷者，大愛
無疆精神，我們要發揚光大。
新春頭，不少人都喜占卜問卦問前

程，主要並不是迷信，是希望趨吉避
凶，取個好意頭。聽堪輿學家指，若是
犯本命年或者生肖相剋者，建議買對
「貔貅」護身，行個好運。

開工大吉 步步高陞
思旋

思旋思旋
天地天地

「道可道，非常道，名可名，非常
名。無名，天地之始，有名，萬物之

母 。」這句充滿哲學意味的話，就算不完全明白，
也知道是出自老子《道德經》的開篇之語。有個人曾
問學於老子，據說老子在函谷關曾親自對這個人講授
《道德經》，也據說這個人後來隨着老子出關遠去。
這個人名叫尹喜，因為曾做過把守關隘的官員，時人
稱他為關尹子。據說後人假借他的名字寫了本《文始
真經》，又名《關尹子》，書中的「三極」說：「聖
人師蜂，立君臣；師蜘蛛，立網罟；師拱鼠，制禮；
師戰蟻，置兵。眾人師賢人，賢人師聖人，聖人師萬
物。惟聖人同物，所以無我。」
從他的話裡得知，古代之所以有君臣之別，是因為
看到蜜蜂而想到的（但不知聖人知不知道都向之稱臣
的是雌蜂而不是雄蜂？）；之所以有捕魚和捕獸的網
甚至是律法之網，是因為看到蜘蛛而想到的；之所以
有禮儀之道，是因為看到拱鼠而想到的；之所以養兵
打仗，是因為看到戰蟻而想到的。
拱鼠又名禮鼠、毗狸、大眼賊，最為人熟知的卻是
黃鼠的名字。黃鼠為什麼會被稱之為拱鼠？南朝的劉
敬叔在《異苑》一書說：「拱鼠形如常鼠，行田野
中，見人即拱手而立，人欲近捕之，跳躍而去。」
拱鼠的別名其實還有不少，之所以寫出又名大眼

賊，是因為牠喜歡盜取農民的豆糧等作物；之所以寫
出又名毗狸，是因為宋代有書本記載：「契丹國產毗
狸，形類大鼠而足短，極肥。其國以為殊味，穴地取
之，以供國主之膳，自公相下，不得而嘗。」《本草
綱目》也記載拱鼠「出太原、大同，延綏及沙漠諸地
皆有。遼人尤為珍貴 ……極肥。」兩書都強調拱鼠
極肥，似乎告訴讀者，那是美食，而且契丹人視之為
珍品，除了國主之外，大臣都不能染指哩。

拱鼠隨想隨想
國國

早前大埔公路雙層巴
士翻車，釀成19人死

亡65人受傷，全城震驚。連國家主席
習近平、總理李克強等國家領導人也送
上關心慰問家屬和傷者，向車禍死者致
哀悼，是罕有的。慘劇發生實是令人痛
心及遺憾，能夠做的是盡量幫助遇難
者、傷者的家屬。
見到香港人排隊捐血救人，善款近
4,000萬，重現港人樂善好施的好傳
統，彰顯人性的光輝！
為事件的發生悲傷之餘，大家都應
藉此事作檢討，巴士公司管理層的用人
與培訓制度要檢討；政府相關部門政策
要檢討；全香港人都要檢討。前兩者你
可能覺得是必然的，後者你可能覺得唔
關事吧。錯了，因港人近年質素下降，
體現在沒包容性，沒互相體諒之心，立
法會的吵架文化、社會的爆粗文化、小
小事就大大聲嘈人、指罵人的不良風氣
一直在不知不覺間影響着市民日常生活
處事方式。
今次不正就是普遍認為事起車長遲開
車，乘客鼓噪，粗爆指罵：「車長超速
駕駛，導致意外發生」。當然你可以大
大聲講，作為車長你不該EQ如此低，
情緒那麼易受影響，但偏偏就會有人會
EQ不高的，嚴重後果造成了，那你又
可以怎樣呢？一如等過馬路時，明明已
綠燈，但仍有車衝燈，你不是也必須主
動避開它嗎？否則被撞死了，他被拉去
坐牢也挽回不了你的生命，還是自己理
性些好。絕對不是要為犯錯的人說話開
脫，是在探討如何盡量避免製造不幸。
肇事兼職車長30歲，作為巴士車長
應該算「幼嫩」，大家未知他遲來的原
因是個人因素或客觀因素，抱怨一下正

常，若用粗口指罵就不該，誰可保證巴
士車長人人都EQ高兼很專業。而巴士
車長的專業培訓方面，政府應有駕駛巴
士課程設計，包括技術與心理培訓，協
助年輕人入行，畢竟一架雙層巴士不是
私家車，不可以私人抽時間自己多練習
的，是需要藉特定場所設施才行。
另一方面是有現場人士指出，事發
後現場有人只顧用手機拍片也不幫忙救
人。這是很荒謬的事，原來手機在手
「人人可以做記者」，「有圖有真相」
的風氣已到失智。比「生命誠可貴」呢
句更重要，更有「說服力」。有一兩個
人拍攝就夠了，需要人人爭住拍嗎？寧
拍片不協助救人的心態是冷漠！甚至冷
血！
媒體是否要檢討一下這種「手機在

手人人可以做記者」的宣傳思維，新聞
報道真的只需要單方面講現場情況嗎？
拍到片就是記者，那還需設新聞系嗎？
記者還需要專業訓練嗎？正正因為如今
人人可以做記者，搞到新聞質素下降，
觀點錯亂，一單新聞事件有幾個版本說
法，慘在初期有版本指翻車前車長用手
機在網上群組留言：「唔使幫我賣廣
告，聽朝會報紙A1。」實情是意外後
的。
涉事的車長在事發後曾走到車尾

「望一望」，並叫人為其「熄匙」，有
傷者指車長態度輕率當是小事。實際上
是有乘客證實當時車長沒法去關這個
掣，需附近位置的人幫手。而他到車尾
望是反應正確，據立法會航運交通界議
員易志明認為，車長意外後去察看車尾
是「醒目」，皆因如不及時發現有沒有
漏油，風險會更大。所以不是看到每個
表象都是真相，其後便出現。

避免慘劇多方有責

創業路上總是離不開3個步
驟，上一篇文章分享過第一

階段「如何構思意念」的秘訣，讓大家可以
輕易想出源源不絕而又符合市場需求的念
頭。今次與大家談談第二步：怎樣解決創業
排山倒海的問題？
相信初創者只要想到可行的意念，便會懷

着雄心壯志，一心朝着目標前進。可是，當
夢想碰到現實，會遇到什麼難關呢？大家的
腦海或許已經浮現出一大堆問題，例如沒足
夠資金去持續營運、資源上不及其他競爭對
手、或是初出茅廬所認識的人脈有限等等。
初創者面對大量未知因素，將所有難題混雜
導致無法掌握的事情太多，容易令人手足無
措，從而放棄原本的計劃，繼續原地踏步。
其實，每個創業者遇到的問題大致相同，

而我一貫的做法是將大問題分拆成為一個個
相對容易解決的小問題。那麼，我便可以收
窄範圍及減低難度，專注將小問題逐個解
決。
首先，創業第一件要解決的就是資金問

題。以我而言，從前的我是個「月光族」，

沒有儲蓄習慣，剛開始創業的時候戶口只有
6,000元港幣。我一直在思考如何投資小量資
金而賺取可觀金錢，同時搜尋到原來全球40
歲以下的億萬富翁是以IT行業起家，例如
Facebook的創辦人Mark Zuckerberg或Payp-
al、Tesla、SpaceX的始創人及行政總裁Elon
Musk等。於是，我便視他們為模仿對象，分
析他們的創業技巧和思維方式，最終決定循
着網絡世界的方向前進，開始從建立網上商
店出發，學習編寫網站並深入研究及改良搜
尋引擎（SEO），成功例子包括售賣旅行上
網卡/Wifi蛋、氣球裝飾佈置公司等等。
其後再嘗試手機應用程式，然後發展不同

的網上平台。假如你在創業路上感到迷惘，
不妨參考這個方法，挑選相關行業中最頂尖
的人才以作仿效，相信定必事半功倍。
接着，便要解決創業一連串的問題。以建

立網上商店為例，不少人對於我這個選擇都
感到非常疑惑，由於我在大學的主修科目為
法律，兩者似乎未見任何關連，而且無論在
經驗、資源、人脈或客源方面都沒有太大認
識。於是，我將問題逐個分拆—沒有編寫網

頁的經驗，便去上課請教專業人士從基礎學
起；沒有資源，便加倍留意外國電子商戶做
法，再加以改良套用至香港地區，亦可以善
用網上資源，當中包括大量由淺入深的教
材；沒有人脈，便多觀察和留意與網上商店
相關的細節，也可以從他人的例子中分析優
劣之處。只要懂得將大問題變成小問題，心
理上感覺將難度調低，自然容易解決問題。
以往的生意模式相對較倚重人脈關係，一

般成功創業主要都是靠人際彼此之間的聯
繫。現在比從前有更大發展空間，即使在沒
有資源和人脈的情況下仍可以開拓互聯網這
條方向，相信大家再沒有藉口訴說困難太
多。下篇文章將談及創業的最後一步—如何
真正實踐理想，歡迎繼續留意。

「創業不可不知的3件事」之二：怎樣解決問題

狗年旺旺旺！人人行好運！
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